

La donation fut faite en Bohême, l'année qui suivit l'acquisition, en 1564, « à noble dame Philippine Welsler, à cause de sa conduite honorable et vertueuse. » Elle devait posséder la seigneurie à titre particulier et héréditaire. Ferdinand y joignit de nombreuses acquisitions en terres, fit agrandir et réparer le château, l'embellit, l'entretint avec le plus grand soin, en meubla et décora l'intérieur, l'orna de collections diverses, d'armes, de tableaux, de portraits, de minéraux ; il y plaça une belle bibliothèque (3).

Plusieurs villages, situés dans les environs, dépendaient de la seigneurie d'Ambras et fournissaient au château des contributions en nature. Afin de le pourvoir encore plus richement, l'archiduc y ajouta, en 1577, la justice de la vallée de Stubai (4), puis la seigneurie de Königsberg (5), qu'il racheta de la famille de Thurn, à laquelle elle avait été remise en gage ; enfin les deux seigneuries de Salurn et Hortenberg. Philippine acheta elle-même le petit fief de Hohenbourg, agréablement situé près d'Igls. Ferdinand ne se borna pas à ratifier cette acquisition, il ordonna, en outre, de rayer Hohenbourg de la liste des fiefs du Tyrol, et de le considérer, à l'avenir, comme un bien allodial de la famille Welsler.

Ferdinand n'oublia pas non plus Philippine dans son testament. Philippine lui avait remis sa dot, et avait confondu, pour le service de la famille, sa riche vaisselle d'or et d'argent avec celle de l'archiduc. Ferdinand lui légua, en paiement de la dot et de la vaisselle, une somme de

---

(3) HIRN. II. 421.

(4) Au sud-est d'Innsbruck.

(5) Au sud du Tyrol, sur la rive droite du bas Avisio, rivière qui se jette dans l'Adige, au nord de Trente.